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З а б о т я с ь 
о к а ч е с т в е 

— Необходимо улучшить 
качество подката д л я агре
гата оцинкования третьего 
листопрокатного цеха, — 
считает его представитель 
Ю. Крылов. 

— Чтобы повысить каче
ство подката для агрегата 
оцинкования, — сообщает 
начальник листопрокатного 
цеха № 2 И. Н. Назаров,— 
у нас произведена перевал
ка опорных валков двух 
клетей, изменена подача 
охлаждающей жидкости на 
верхний рабочий валок тре 
тьей клети. Помимо того, 
что с технологическим пер
соналом трехклетевО'Го ста
на проведена беседа, за 
шлифовкой рабочих валков 
установлен ежесменный 
контроль. 

Надо полагать, эти меры 
снизят количество замеча
ний в адрес ЛПЦ-2 со сто
роны потребителей их про
дукции. 

— На агрегатах прокатных 
цехов необходимо автома
тизировать контроль качест
ва продукции, — заявляет 
представитель ОТК А. Гри-
щенко. — Е с т * необходи
мость пересмотреть систему 
работы с талонами преду
преждений и ужесточить 
меры к нарушителям. В свя
зи с повышением требова
ний к качеству техотдел 
должен провести переоцен
ку оборудования, повысить 
уровень соблюдения техно* 
л огни. 

На этот комплекс вопро
сов отвечают заместитель 
главного инженера комби
ната А. Г. Шестеркин и на
чальник техотдела В. Ф. Са
рыч ев. 

Большинство агрегатов 
прокатных цехов оснащены 
измерителями толщины по
лосы, на всех агрегатах об
работки жести установлены 
индикаторы проколов, в пя
том листопрокатном появи
лись ультразвуковые д е ф е к 
тоскопы. Автоматиз ац и я 
контроля качества проката 
продолжается. С привлече
нием НИИ и НПО Минчер-
мета создаются новые при
боры: дефектоскоп контро
ля качества холоднокатаной 
полосы для ЛПЦ-5, испыты-
ьается опытный образец 
стробоскопического д е ф е к 
тоскопа контроля качества 
поверхности белой жести в 
ЛПЦ-6. Начата разработка 
системы автоматического 
контроля планшетности про
катываемой полосы для ста 
на 700, выдано обоснование 
д л я приобретения зарубеж
ной мерительной техники. В 
б у д у щ е м году ультразвуко
вой дефектоскоп намечено 
установить в ЛПЦ-8, что ис
ключит попадание некачест
венной продукции потреби
телям . Наконец, на строя
щемся агрегате ЛПЦ-4 на
мечено установить прибор 
ультразвукового контроля. 

Д л я повышения э ф ф е к 
тивности системы преду
предительных талонов в те 
кущем году будет принято 
новое положение. Инвен
таризация и оценка техсо -
стояния основных производ
ственных фондов произве
дена по состоянию на 1 ап
реля т. г. Совместно с цеха
ми и другими службами 
продолжается проверка со

стояния оборудования, сос
тавляются мероприятия, 
обеспечивающие поставку 
продукции по стандартам. В 
июле издан приказ по ком
бинату для усиления конт
роля за качеством продук
ции и укрепления техноло
гической дисциплины. Д л я 
повышения уровня соблюде
ния технологии подготовлен 
приказ о повышении э ф ф е к 
тивности работы ОТК , Кста
ти, кек раз специалистам 
ОТК необходимо повышать 
требовательность за соблю
дение действующих техно
логических инструкций. 

— Необходимо ускорить 
анализ проб агломерата ца 
РИС, — предлагает предста
витель аглоцеха Не 1 В. Но
виков. 

— Количество задержек с 
доставкой проб от а глофаб-
рик в химлабораторию из-
за ненадежной работы авто
транспорта в настоящее 
время значительно умень
шилось, — сообщает и. о. 
начальника центральной ла
боратории комбината В. А . 
Масленников. — О б щ е е вре
мя выполнения анализа ж е 
лезорудного сырья на 
квантометрах сейчас состав
ляет 45—50 минут. Д л я его 
ускорения приобретены две 
высокочастотные индукци
онные плавильные" печи, 
проектнс- конструкторскому 
отделу горно-обогатитель
ного производства выдано 
техзаданиэ по их установке. 
В конце будущего года, на 
э глофабрике № 3 намечен 
пуск двух автоматических 
линий для контроля- ж е л е 
зорудного сырья в потоке. 
Это резко (повысит надеж
ность опробования, сокра
тит время выполнения ана
лизов, снизит колебания аг
ломерата по основности, по
скольку позволит оператив
но варьировать р а с х о д . ф л ю 
са при производстве агломе
рата. 

Представитель копрового 
цеха № 1 И.. Бердников со
общает, что не весь габарит
ный пом выгружается 
шихтовых полусоток. 

— В третьем мартеновском 
цехе специально составлены 
мероприятия, чтобы обе
спечить полную выгрузку 
лома, — заявляет и. о. на
чальника мартеновского це
ха № 3 В. ф . Маркин. — Че
рез каждые 8 часов произ
водится замена магнитов на 
шихтовых кранах, на рапор
тах анализируется работа 
технологических бригад. 

На предложения В. .Лищу-
ка и В. Живцова о необхо
димости целенаправленно 
распределять партии холод
ных слитков на прокат и 
строго соблюдать монтаж-
ность при . з а г р у з к е стана 
2500 горячей прокатки на. 
чальник производственного 
отдела комбината В. Ф . 
Рашников сообщает: 

— Подача холодных слит
ков производигтся строго по 
согласованию с обжимньими 
цехами. Ни один случай на
рушения загрузки стана 2500 
не остается без внимания. 
Контроль за этим и анализ 
дел производственный от
дел осуществляет ежесуточ
но, 

В условиях 
реконструкции 

В сложных условиях ре
конструкции работают сей
час трудящиеся цеха улав
ливания № 1 коксохимиче
ского производства. Одна из 
наиболее важных работ ре
конструкции первого этапа 
— начавшееся строительст
во установки насосной кон
денсации. В связи с этим 
добавилось забот и у ре
монтной службы цеха, ко
торой руководят помощник 
начальника цеха по механи
ческому оборудованию Л. М. 
Яковлев и мастер Ф . X . 
Гайсин. Большой вклад в 
общее дело вносит бригада 
электриков под руководст
вом Ю. М. Топорова. 

Несмотря на реконструк
цию, коллектив цеха успеш
но справляется с производ
ственной программой. Так, 
в июле плановое задание 
по производству сульфата 
аммония выполнено на 102,7 
процента. В сельские райо
ны отправлено дополнитель
но почти пять тысяч тонн 
ценного удобрения. План 
производства бензола пере
крыт на 2870 тонн, пириди
на — на 22 тонны. 

Среди технологических 
бригад в социалистическом 
соревновании лидирует кол
лектив четвертой бригады. 

— Читатели уже знакомы 
с цифрами повышения госу
дарственных розничных цен 
на водку, ликеро-водочные 
изделия , коньяки и вино
градные крепленые вина 
отечественного > и импортно
го производства, — сказала 
Светлана Георгиевна. —• Д о 
бавлю только, что государ
ственные розничные цены 
не меняются на шампан
ское, сухие, полусухие, по
лусладкие и игристые вино
градные вина, а также пло
дово-ягодные вина и пиво. 

Подробнее остановлюсь 
на отдельных видах товаров 
народного потребления, це
ны на которые снижены в 
среднем на 15—20 процен
тов. С р е д и них в первую 
очередь одежда , обувь и 
трикотаж д л я детей и под
ростков. Они стали дешевле 
в среднем на 20 процентов. 
Скажем , суммы снижения 
цен на джемперы составля
ют от 4 рублей 50 копеек 
до 12 рублей 50 копеек, 
жакеты — от 8 до 15 руб
лей, платья и костюмы — о т 
3 рублей 50 копеек до 19 
рублей, свитеры *** от" 4 
рублей 80 копеек до 13 руб
лей 50 копеек. Дешевле ста
ли мужская , женская .и дет
ская обувь с верхом из син
тетической кожи на полиу-
ретановой подошве. Сниже
ны цены на ряд меховых 

В и н т е р е е а х 
к а ж д о г о из н а с 

изделий из выделанных 
шкурок бобра, горностая, 
морского котика, соболя, а 
также на головные уборы из 
шкурок кролика. Последние 
стали дешевле на 20 про
центов. 

На 15 процентов снижены 
цены на мотоциклы «ИЖ-
Планета», «Иж-Юпитер», 
«Восход», «Ковровец», «Ява» 
и М М В З . На 20 процентов 
стали дешевле чулочно-но
сочные изделия из синтети
ческих нитей, на столько же 
— изделия из искусствен
ного меха , спортивная 
обувь, на 15 процентов — 
некоторые кожгалантерей-
ные изделия. 

С р е д и товаров культурно-
бытового и хозяйственного 
назначения снижены цены 
на некоторые марки часов, 
в частности электронно-ме
ханические, кварцевые, а 
также на изделия из хруста 
л я , столовые приборы и по
суду из мельхиора, нейзель-

бера и томпака, ряд фото -
и кинодоваров, фломастеры, 
художественные краски. 

Снижены цены на ковры: 
ворсовые про извод с т в а 
предприятий Дагестанской 
С С Р , безворсовые предпри
ятий Украинской С С Р , вор
совые предприятий Узбек 
ской С С Р , ковры и дорож
ки жаккардовые из Ф Р Г и 
другие. 

В целом, если исходить из 
годового товарооборота го
сударственной торговли по 
продаже промышленных то
варов, покупатели нашей об
ласти выиграют от сниже
ния цен на товары этих 
групп около 200 миллионов 
рублей. 

Еще раз. подчеркну, что 
дополнительная выручка от 
повышения цен на алкоголь
ные напитки примерно рав
на затратам, направляемым 
на снижение цен на указан
ные товары. А это выгодно 
каждому. 

На снимке: на территории цеха улавливания № 1. Ф о т о Н. Нестеренко. 

З А С Т Р О К О Й П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н О Й П Р О Г Р А М М Ы 

РЖАВЕЛ, УЛИЦА ПРОКАТЧИКОВ 
У ж е почти целую пятилет

к у - ' с у щ е с т в у е т з Ржавском 
отделении Молочно-овощ-
ного совхоза улица Прокат
чиков. Такое название ули 
цы в селе обусловлено дав
ними деловыми и дружески 
ми связями т р у д я щ и х с я про
катного передела комбина
та с тружениками села. 

В начале одиннадцатой 
пятилетки, взяв на себя обя
зательства по оказанию 
шефской помощи одному из 
отделений подсобного хог 
зянства комбината, прокат
чики решили вплотную з а 
няться социально-бытовым 
обустройством подшефного 
села. С тех пор в отделении 
ежегодно стали вводиться в 
эксплуатацию жилые дома, 
другие объекты социально-
бытового назначения. За 
пять лет было выстроено на 
окраине Ржавки девятнад
цать двухквартирных домов. 
Это намного облегчило 
квартирную проблему ра
ботников отделения, помог
ло и закреплению в Ржав-
ке рабочих кадров. 

Строительство домов на 
новой улице, в честь ше
фов названной улицей Про
катчиков, ведет коллектив 
реметройучастка прокатного 
производства. Работами ру
ководят мастер П. В. Кадом
цев и С. А . Жилеев . 

Круглый год работают на 
строительстве жилья в Ржав-

ке ш е ф ы из города. В сред
нем бригада состоит из пя
ти—семи человек. Сварщи
ки, каменщики, плотники, ма 
ляры, ш т у к а т у р ы — к а к пра
вило, работники р е м с т р о й - , 
участка, вспомогательных 
рабочих присылают другие 
цехи производства. ' л 

.Жители Ржавки довольны 
жильем, которое . выстрои
ли ш е ф ы . В начале первого 
года двенадцатой пятилетки 
был заложен двадцатый д о м 
по улице Прокатчиков. Он 
уже подведен под крышу, и 
к октябрьским праздникам 
в нем отпразднуют ново
селье еще две семьи. Всего 
же в нынешнем году в от
делении будут выстроены 
два двухквартирных дома. 
Фундамент двадцать перво
го тоже уже заложен. Про
катчики стараются в полной 
мере использовать все по
гожие летние дни. 

— Но не всегда асе получа
ется так, как хотелось б ы , — 
говорит мастер С. Л . Ж и л е 
ев. — Вот, к примеру, 26 
июня заехала на отделение 
новая бригада — десять че
ловек. И погода позволяет, 
и люди полны желания по
работать, но с материалами 
случаются перебои. Одна из 
наиболее постоянных наших 
«материальных» проблем — 
нехватка «столярки»: окон
ных и дверных блоков, стек
ла, материалов для настила 
полов. За обеспечение стро

ительства материалами отве
чает совхоз. Думаю, в его 
интересах обеспечить нам 
надёжный строителын ы й 
ритм. 

Несколько лет подряд вы
езжает в Ржавку плотник 
реметройучастка прокатно
го производства Д . П. Пет
ров. Также, как и он, на 
строительстве жилья д л я 
жителей отделения много 
лет работает камёнщик-ог-
неупорщик ЦРМП № 2 В. И. 
Солонцов. Оба — отличные 
специалисты, и потому их 
опыт необходим каждой но
вой бригаде строителей. 

.. Вновь прибывшей брига
дой руководит А. В. А х р о -
менков, также неоднократ
но выезжавший на сельскую 
стройку. Второй месяц р а 
ботает коллектив А х р о м е н -
кова, в бригаде организова
но соревнование, есть уже и 
свой лидер — каменщик 
С. В. Агуреев . 

—- Прокатчики делают для 
нас очень важную работу—-
ведь благоустроенное жилье 
в селе — один из важней
ших, факторов закрепления 
кадров, — сказал управля
ющий отделением Ю. П. 
Шибко. — Строят ш е ф ы 
добротно, качественно, бы
стро. К концу двенадцатой 
пятилетки внешний вид 
Ржавского отделения значи
тельно изменится. 

О. НЕЙВИНА, 

Новые 
переводы 

В ф о н д опорной научно-
технической библиотеки по
ступили новые переводы по' 
огнеупорному производст
ву. 

Опыт производства и ис
пользования шиберных за
творов для разливочных 
ковшей. Описывается раз
витие технологии производ
ства деталей шиберного з а 
твора для разливочных ков
шей. Свойства материала 
шиберных плит. Результаты 
производственных . испыта
ний шиберных затворов для 
ковшей емкостью 75 т и 
270 т. 

• * • 
Изучение возможности 

ремонта футеровки кисло
родных конвертеров фа
кельным торкретированием. 
Изыскиваются способы сни
жения скорости разруше
ния футеровки , в частности, 
путем торкретирования ог
неупорной смесью. Разра
батывается метод торкрети
рования, при котором мате
риал подается с помощью 
факела горелки. 

* * * 
Результаты применения 

необожженного магнези-
альноуглеродистого кирпи
ча для футеровки шлако
вой зоны разливочного ков
ша. Рассматриваются ре
зультаты практического 
применения необожженно
го магнезиальноуглеродис-
того кирпича. 

Применение пластических 
огнеупорных масс на стро
ительстве печей. Даны ос
новные преимущества мо
нолитной футеровки печи. 
Пластические огнеупорные 
массы с химикокерамиче-
ской связкрй и их приме
нение. , 

Исследования механизма 
разрушения . огнеупорной 
кладки лещади и горна до
менной печи под действи
е м термического, напряже
ния. Описаны исследования 
с использованием плоскост
ной и объемной модели с 
целью выяснения влияния 
термического напряжения 
на локальные разрушения 
футеровки . 

Обзор подготовлен 
группой зарубежной ин

формации ОНТИ. 

— О Т В Е Ч А Ю Т Р У К О В О Д И Т Е Л И — 
И С П Е Ц И А Л И С Т Ы К О М Б И Н А Т А 

Вопрос вопросов — качество продукции с маркой « М М К » . В 
ходе собраний партийно-хозяйственного актива не случайно 
часть замечаний и предложений в той или иной форме затраги
вала возможности улучшения работы в этом направлении. 

Несколько сведений к поводу для размышления. Выполнение 
Поставок по договорам в рамках комбината устойчиво держит
ся на уровне 99,5 процента. Оставшиеся десятые доли в масш
табах комбината составляют около 50 тысяч тонн готового про
ката в течение года. Но и на эти «десятые» в условиях полно
го хозрасчета и самоокупаемости, в условиях приемки продук-! 
ции органами Госстандарта в-будущем году мы не имеем права. ' 

Итак: вопрос — ответ'. I 
Сообщение Госкомцен С С С Р комментирует 

заместитель начальника управления торговли 
облисполкома С . Г. К О Н О Н О В А 


